

# VILLOLYMPIADES

## 2ÈME ÉDITION RÉUSSIE



Une belle ambiance

La deuxième édition des VILLOLYMPIADES a connu un franc succès. Les participants ont une nouvelle fois apprécié l'organisation portée par Éric SCHMITT et les bénévoles du musée avec l'aide

de l'amicale des pompiers, du comité des fêtes et de l'association patrimoine. Un beau rendez vous festif pour les habitants et les enfants de VILLE-sur-ILLON.

Rendez vous en 2026 ?



Parents et enfants motivés



Entre deux, c'est parti !

## visiteurs

Venus des quatre coins de FRANCE, pour la plupart, le musée a accueilli également des ressortissants venus des États-Unis, du Canada et bien sûr des pays limitrophes. On note également une recrudescence de groupes issus d'entreprises qui organisent leurs réunions annuelles au musée. Motards, camping-caristes, aiment à se retrouver à VILLE-sur-ILLON pour des visites guidées très appréciées.



Les motards meusiens.

## • nos bénévoles au contact des publics •



Colloque à NANCY.



A la maison Saint-Joseph.

Pour être représenté auprès des publics et des partenaires, le musée participe à plusieurs événements. Ainsi nos bénévoles étaient présents au colloque sur les collections de musées à NANCY, aux rencontres du tourisme à REMIREMONT, au salon des brasseurs

et à la fête des bières à VANDOEUVRE et, bien sûr, sur les marchés nocturnes de la région ainsi qu'au marché de Noël de l'ephad St Joseph. La plupart des bénévoles ont pris de leur temps pour faire la promotion du Musée Vosgien de la Brasserie.



A la fête des bières.



Rencontres du tourisme.

## PARKING PRIVÉ



Pour un meilleur accueil des visiteurs, le parking du musée a été entièrement rénové en fin d'année. L'entreprise Anthony DESSALLE de RELANGES a réhabilité cette esplanade qui sera, de plus, relookée avec la pose d'une nouvelle signalétique. Ce parking, propriété du musée, sera privatisé et réservé aux visiteurs, randonneurs et bénévoles.



# BULLETIN le GAMBRINAL

[www.museevosgiendelabasserie.com](http://www.museevosgiendelabasserie.com)

20  
26

Retrouvez nous sur  
facebook

## ÉDITO

Alors que se profile une relève devenue indispensable et au terme d'une année encore marquée par une belle activité, comme le démontre le contenu de ce bulletin gambrinal, c'est avec plaisir que j'adresse mes remerciements à tous ceux qui ont oeuvré pour continuer à animer notre musée qui fêtera bientôt son 40ème anniversaire. Je n'oublie pas tous ceux que l'âge ou d'autres obligations ont conduit à se mettre en retrait ni tous les membres de l'association qui par leur soutien financier et moral permettent son développement malgré une conjoncture peu favorable.

Bonne année à tous et prenez soin de vous.  
Le Président du  
Musée Vosgien de la Brasserie  
Jean-Aimé MORIZOT

# UN MUSÉE FESTIF



Les groupes musicaux se produisent au musée.

avec le soutien de



MINISTÈRE DE LA CULTURE  
Liberté d'expression  
du Patrimoine



mécènes du  
PATRIMOINE  
du club  
des Vosges

FDJ UNITED

La Région  
Grand Est



Mirecourt  
Dompaire  
VILLE-SUR-ILLON  
CREDIT AGRICOLE  
ALSACE VOSGES

partenaire brassicole



LE BULLETIN GAMBRINAL, une production du  
Musée Vosgien de la Brasserie  
de VILLE-SUR-ILLON, Pays de la bière depuis 400 ans  
Directeur de la publication : Jean-Aimé MORIZOT  
Mise en page : Pascal TREIBER  
Rédaction : Jean-Aimé MORIZOT, Pascal TREIBER  
Photos : Michèle et Pascal TREIBER, Olivier THIERRY, Catherine LABBE, Laurence LEROY, Stanislas RUBY  
Imprimé au MVB en 200 ex - gratuit - Janvier 2026

animé le musée : Travaux, expositions, inauguration, soirée à thèmes, etc... Le musée vosgien de la brasserie est un site unique dans la région. Il convient de le préserver, les bénévoles y consacrent une partie de leur temps en espérant des renforts.

LE NOUVEAU CONSEIL D'ADMINISTRATION  
Président : Jean-Aimé MORIZOT  
Vice-président : Pascal TREIBER  
Secrétaire : Michèle TREIBER  
Trésorier : Stanislas RUBY

Membres : Catherine LABBE, Jeaninne OFFRET, Marie-Luce VATHELOT, Reynald CROCHETET, Ghislain DURIEUX, Alain GEROME, André MARCHAL, François VIRION, Christian BONNARD, Jean-Pierre LECARD.

# EXPO SODAS



Bernard NOTO, collectionneur.

Les expositions à thème demandent beaucoup de recherches et de contacts. Pour l'expo soda 2025-2026, grâce au contact établi entre Pascal et Bernard NOTO, le musée a pu présenter une collection originale et unique.

Les nombreux objets, issus de la brasserie de CHAMPIGNEULES et son célèbre SIC ravivent des souvenirs chez beaucoup de nos visiteurs, sans oublier les sodas vosgiens, VILL'or, Charm'or, DOM, Vittelose et bien d'autres.



# UN MUSÉE RÉNOVÉ



Tranche 3 : des façades et toitures magnifiques.

Les travaux entamés en mars 2023, se sont achevés en avril 2025 pour les tranches 1, 2 et 3. La mission BERN, la Fondation du Patrimoine, les mécènes et donateurs, le Département des Vosges et la Région GRAND EST ont contribué à cette rénovation exceptionnelle, sans oublier les établissements BRIOT pour la réalisation.

Lors d'une réunion à la Com-Com MIRECOURT-DOMPAIRE, en 2022, le chargé de mission nous avait suggéré de faire une demande à la mission BERN, nous étions loin de nous douter d'une suite aussi essentielle pour l'avenir de notre musée. Les dossiers, gérés par Pascal, ont été fastidieux à compléter. Les demandes de subvention auprès du Département des Vosges et de la Région ont été quand à elles facilitées grâce à l'aide des fonctionnaires et l'appui des conseillers régionaux et départementaux.

Le musée tient à remercier pour leur soutien et le suivi des dossiers : Patrick FLOQUET, Manon DELIOT, Pascale FELTIN et Emilie AKSAMIT pour la Région ; Carole THIÉBAUT-GAUDE, Alain ROUSSEL et Marie-Edith DE FRESLON pour le Département.

## LA FONDATION À NOS CÔTÉS

La Fondation du Patrimoine et son délégué départemental Jackie

FRÉMONT, Marie PETITCOLAS, le club des mécènes des Vosges ont largement contribué au succès de cette opération en étant toujours à nos côtés pour finaliser les dossiers. Pas moins de 55 donateurs sont listés à ce jour, ce qui va permettre de réaliser la suite des travaux qui concerne les vitrages et les armatures métalliques.

## MÉCÈNAT et SUBVENTIONS pour les 3 TRANCHES

### FONDATION DU PATRIMOINE

73.000 €

### RÉGION GRAND EST

33.509 €

### DÉPARTEMENT DES VOSGES

16.700 €

### CLUB des MÉCÈNES VOSGES et MÉCÉNATS

21.000 €

### DONATEURS

22.290 € au 4 12 25

Tranche 3 : le chantier des ETS BRIOT.



# BRASSAGE ON INNOVE

Autour de François VIRION et Pierre-Yves MAILLARD, de nouvelles équipes se sont formées permettant un roulement dans l'organisation des brassages. Catherine LABBE, Ghislain DURIEUX, Stéphane MONASSE et Éric SCHMITT, sont venus renforcer l'équipe dans laquelle les historiques sont toujours présents, Jean-Michel DARGENT, Joël FLUCK, André MARCHAL, Patrick PONTECAILLE, Stan RUBY.



Ce jour là, Gégé a donné un coup de main.



Chaque opération du cycle de brassage est traitée avec minutie.

Chaque opération du cycle de brassage est traitée avec minutie.

Ville-sur-ILLON  
Un brassin au nom de Stéphane Bern



Un petit tour dans les caves pour les visiteurs.

Les journées Européennes du patrimoine ont rencontré un franc succès au musée vosgien de la brasserie. Le samedi, ensoleillé, a vu les groupes se succéder. Nombre d'entre eux découvraient le site pour la première fois, à l'image d'un couple venu spécialement de Bâche.

Tous ont été éblouis par ce lieu unique dans les Vosges et en région. Les visites guidées sont quant à elles très appréciées des visiteurs qui découvrent les collections et apprennent l'histoire des brasseries vosgiennes et le passé de la brasserie de Ville-Sur-ILLON riche de 400 ans de fabrication de bière.

Par ailleurs, une soirée blind test est organisée au musée le vendredi 31 octobre.

Lors de l'inauguration du 27 septembre, les brasseurs ont réalisé un brassin, nommé Stéphane BERN. La presse a relayé l'information et un reportage a été réalisé par Dominique PETITCOLAS à la demande de la Fondation du Patrimoine qui est visible sur You Tube.

# INAUGURATION • à la rencontre des donateurs •

Organiser un événement tel que l'inauguration des travaux mission BERN a demandé une mobilisation des bénévoles inédite. Ils étaient tous là dès le vendredi soir et à l'aube le samedi pour préparer l'accueil des invités et les visites. Les donateurs, les élus, les sympathisants, les collectionneurs et les amis de Saint Nicolas ont été unanimes sur la réussite de cette belle journée ensoleillée. De bon augure pour préparer les futurs événements, les 400 ans des brasseries de VILLE-sur-ILLON et les 40 ans du musée.



Jackie FRÉMONT, et les élus qui ont appuyé les dossiers.



COUAC QU'IL ARRIVE, une fanfare dynamique.



Donateurs et Partenaires ont visité le musée.



Le président, Jean-Aimé MORIZOT, au micro d'Éric.

# BLIND TEST Folle ambiance

Le 27 octobre, une première soirée blind test réunissait cinquante personnes. Eric SCHMITT a animé la soirée de main de maître, pour le plus grand bonheur des invités, qui en redemande. Des Beatles à Queen et aux musiques de films, il y en avait pour tous les goûts. La victoire finale s'est jouée à un point près dans une ambiance très festive. Pour 2026, le musée a de beaux projets.

Des participants enthousiastes.

